



# 岡だより

第50号  
 発行日 令和6年7月27日  
 発行責任者 中川郁男  
 人口 1500人  
 (男741人、女759人)  
 世帯数 612世帯 (7/1現在)

## 春の大祭挙行される

夏のような暑さの中、岡自治会最大の行事の一つである「春の大祭」が5月5日に開催され、田中神社にて自治会長を始めとする役員と6年生代表が神事に参列し玉串を奉納した後、子供神輿、樽神輿や台車が町内を練り歩きました。

ロープを持つ小さな子から、今年で最後のお祭りになる6年生、女子は水干姿で華を添え、男子はお神輿を担ぎ立派な姿を見せてくれました。昔からこの岡に住み親子二代で水干を着た方々、他所から越してきて初めて参加された方々が皆同じように楽しまれ、子供たちのキラキラと輝くまぶしい笑顔や、沿道から声援を送って下さる方々の温かいお気持ちを感じとても幸せなひと時でした。

コロナ渦を乗り越えまたこうしてにぎやかに楽しくお祭りが出来ましたのも地域の皆様をはじめ、関係者の方々の多大なるご支援、御協力によるものと深く感謝します。皆様本当にありがとうございます。

(子ども会会長 川端幸恵)



## 子ども特派員

★ 荒木夏帆 (6年生)

今年の春祭りでは水干の衣しようを着て岡町を歩きました。当日はとても暑かったのにつかたれただけなかなか着ることができない水干が着れてとてもうれしかったです。小学校最後の春祭りに参加できてうれしかったです。これからもこのお祭りが続いていくといいなと思います。



★ 今井清理 (6年生)

ぼくは、5月5日の春祭りに参加しました。お祭りでは、まず祭典があり、みんなと最後まで元気に歩けますようにと、神主さんに合わせて神様にお祈りしました。ぼくは、大きなおみこしをかつぎました。暑さとかたやこしのいたみでとても大変でしたが休けいの時にカルピスやヤクルトを出してもらい最後まで歩くことができました。



ぼくは、6年生なので最後の春祭りでしたがみんなと楽しい思い出になりました。

五月晴れの下、神輿巡行には幼児や子どもたち120人、自治会役員、宮世話、各種団体役員など70人が参加して盛り上がりしました。保護者の皆さんも巡行に同行、沿道でも一家総出で神輿を迎えました。自治会各戸の皆様をはじめヤクルト様、セレマ様から飲物やご寄付をいただきました。ありがとうございます。

# 令和6年度

## 自主防災訓練計画

防災事業部長 五十川 静男

平素は自主防災、自衛消防の活動にご理解とご協力頂きありがとうございます。

防災事業部の活動は毎月第2日曜日を基本に北消防署、吉身分団の指導を受けて以下の訓練を実施していきます。

4月14日 自主防災と自衛消防の合同会議

5月12日 救急医療処置（蘇生）

6月9日 消火栓操法訓練

7月7日 「防災・防火」の研修会

8月11日 図上訓練

9月8日 初期消火訓練（バケツリレー・水消火器）

11月2日 避難訓練

12月8日 消火栓点検

12月27日 年末夜警

1月12日 守山市消防出初式参加

1月18日 吉身学区防災訓練

2月9日 防災機器の取扱い

11月2日（土）の避難訓練は全町民対象で前年の消火訓練・救護体験に加え煙中避難訓練

を実施しますので、多くの皆様の参加を

お願いいたします。

災害時は自助・互助が大変重要になります。町民皆様のご支援とご協力をお願い申し上げます。



## 救急医療処置法訓練

5月12日（日）北消防署の指導により、自衛消防隊員など19人が参加して救急医療処置法訓練が行なわれました。

まず倒れている人を見つけたら、声をかけ、肩や全身をたたき、意識の確認を行う。意識がなければ大声で人を集める訓練を行いました。次に胸骨の真ん中に両手を重ねて圧迫して酸素を脳に送る胸骨圧迫を、全員交代で近くの人と会話をしながら行いました。その後一連の流れ（意識の確認、大声で人を集める、胸骨圧迫、119番通報、AEDを持って来てもらう。）を全員交代で経験しました。最後にAEDの使い方、分団の模範演技に続いて、代表者が行いました。

当日は突然、北消防署から自治会館防火対象物立入検査がありました。また出席者を対象とした避難訓練、消火器訓練を行い、当日の訓練を終りました。



## 消火栓操法訓練

心配した雨もほとんどあがり、6月9日（日）9時より北消防署において、自衛消防隊員、吉身分団など22名が参加して消火栓操法訓練を行いました。

まず2人一組になり、ホースを延ばし、巻きとる作業を全員実施しました。次に実際に筒先を持つての放水を交代しながら行い、水の圧力を全員体感しました。

最後に4人一組となって消火栓に20mホース3本を連結して筒先に繋ぎ、放水始めの合図で消火栓を開き放水する、放水終了後ホースを巻き取り撤収する一連の訓練を代表2組が行いました。

万一火災が発生した時、消防車が到着するまでに、共助として行う消火栓の使い方方を体験する貴重な訓練でした。



## 駅前交番だより

夏季における水難・山岳遭難の防止本格的な湖上レジャーや登山のシーズンを迎えます。湖川や山での事故を防ぐため、安全第一に考えてレジャーを楽しんでください。

### ★ 水辺で遊ばれる方へ

水泳をするときは、十分な準備をして、時々休憩をとってください。また、子供だけで水辺に行かせず絶対に子供から目を離さないでください。

### ★ 登山される方へ

登山計画を立て、登山届を提出しましょう。（滋賀県警察ホームページから、「インターネット登山届」や「コンパス登山届」にアクセスできます。）

また、日帰りだからと油断せず装備をしっかり整えてから登山を行ってください。

万が一、道に迷った場合は、来た道を引き返して動き回らないようにしてください。

安全に、楽しい夏休みを過ごしましょう！

### 守ろうマナー

- ★ 犬の糞の後始末
- ★ 猫は室内で飼う
- ★ 生ごみの水切り
- ★ ゴミ袋の名前記入
- ★ スプレー缶、ライターは使い切り自治会館へ
- ★ 路上駐車禁止

守山警察署  
077-583-0110

## 第1回人権学習会

第1回人権同和学習会が7月13日(土)自治会館で行われ33人が参加しました。守山市人権教育啓発講師団で立入が丘小学校校長の伊藤祐基氏が『子どもと人権』教師生活よもやま話』というテーマで講演されました。



初任の5年間の養護学校で子どもたちと一緒に行動し、「互いを認め合える人間関係」を作り、その関係は今でも月1回の同窓会で続いている。

3年間派遣されたブラジルサンパウロの日本人学校では、現地の人々との交流を通して、環境も文化も違う中で、相手の国の良いところを見つけリスペクトすることの大切さを学んだ。

また小学校における人権学習について説明される中で、自身がやってきた「友達の良いところを見つけよう」事例などを紹介されました。

終わりに、  
・「自分はやれるという自信。わたし(ぼく)はまあまあや。自分が好き。」  
・「相手に関心を持つ。相手の良いところに気づく。人を思う気持ち(思い)と思いやり。人が好き。」

そして失敗を怖がらない、自らやる子どもたちに育てて行くことが大切であると締めくくられました。

## 第1回すこやかサロン

今年度第1回のすこやかサロンが6月29日(土)、70才以上の方、スタッフ計44人が参加して自治会館で開催されました。自治会長挨拶、健康体操の後の催し物は古高町の小畑裕士さんによる「マジックショー及びマジック教室」。見事なマジックで魅了した後、輪ゴムとトランプが全員に配られタネを教えてもらい、皆がマジシャンを体験しました。

一緒に美味しいお弁当の後、ビンゴでお目当ての賞品をゲット。最後はカラオケで自慢の喉を響かせ、久しぶりの出会いを楽しみました。



## ごみ集積所立会啓発

7月3日(水)早朝、自治会三役、環境事業部会員が守山市担当者とともにごみ集積所立会啓発(破碎ごみ)を行いました。破碎ごみの袋の中に焼却ごみが混じっており、持ち込まれた方にその場で焼却ごみと破碎ごみに仕分けしていただきました。(写真左下)



**靴、ゴム・革製品、プラスチック製品、木製品これらは焼却ごみです。環境センターでは手作業で仕分けをしております。多くの人員と経費を要しています。**

町民の皆様、破碎ごみと焼却ごみの分別をきちんと出していただくようお願いいたします。



## 守山市あいさつ運動

守山市の「心と心をつなぐあいさつ運動」が7月1日と16日の登校時に行われました。自治会三役、民生委員、青少年育成事業部員、少年補導委員が主要な通学路に立ち、集団登校の小学生、自転車通学の中学生に声をかけました。7月1日は梅雨の雨の中でしたが元気に挨拶して登校していききました。



## 河川清掃

7月14日(日)早朝の大雨もあがり、午前8時より恒例の河川清掃が行われ、236名が参加しました。岡の川がすっかりきれいになりました。蒸し暑い中、皆様お疲れさまでした。回収に使った車両は自治会の軽トラに加え、三班入口さんにお借りしたダンプと、リースダンプ2台の計4台(草3台、土砂1台)、集合場所は天理教さんにお世話になりました。



## 公園・遊園の清掃

6月15日(土)朝8時より、公園、児童遊園の草刈りが行なわれました。249人の町民が参加し、生い茂った草を取り、すっかりきれいになりました。暑い中お疲れ様でした。



# 花植え

6年 辻本ゆん

今日は風があつていつもよりも涼しく、思っていたよりも簡単に作業することができました。しかし、虫がたくさんいたのでびっくりしました。

みんなで騒ぎながらも楽しくお花を植えることができました。1人4、5本ずつくらい植えました。みんないろいろなお花を植えることができたので嬉しかったです。

きれいに育ってほしいなと思います。秋の花植えも頑張りたいです。



岡児童遊園



岡団地公園

# 寿会お花見茶会

4月2日会員36名の参加で、寿会

お花見茶会が開かれました。昨年は桜吹雪の中でのお茶会でしたが、今年は遅れていた開花がようやく間に合い、咲き始めの桜の下で、寿会茶道部の皆さんのお点前、お運びで美味しい抹茶をいただきました。

お昼はお弁当、ビールやお茶で乾杯、カラオケも出て盛り上がりました。



# 寿会バス旅行

5月21日、新緑の眩しい中、寿会会員26名が守山市のバスを利用して信楽を訪ねました。

MIHO美術館では古代ガラスの企画展や東西の貴重な収蔵物を見学し、古代の人々の技術、芸術性の高さに感嘆しました。

昼食はうどんすき、焼肉で歓談、午後は陶芸の森を見学し、芸術三昧の一日を楽しみました。



# 町民ニュース

## 平安神宮勤労奉仕研修

岡赤十字奉仕団

前年の比叡山延暦寺に続き、今年度も守山市赤十字奉仕団勤労奉仕研修が行われ、6月10日市内72名の団員が京都平安神宮にて清掃奉仕活動を行いました。岡町からは3名の団員が参加。内拝殿でご祈禱を受けた後、広い神苑の中を主に落ち葉、枯れ葉を集める作業をしました(700ビニール袋で数十袋)。

その後、神職の方より花菖蒲、すいれん、貴賓館を見わたせる橋殿において、平安神宮の由緒についてお話をお聞きし、貴重な体験になりました。

岡赤十字奉仕団では新規の入会をお待ちしています。



## 市老連会長表彰



今井将幸さんは長年にわたり老人クラブの育成に尽力された功績により、5月29日守山市老人クラブ連合会会長より育成功労表彰を受賞されました。おめでとうございます。

# 行事予定 (8月~10月)

8月	自主防災(図上訓練)	(11日)
	三役・部会長会議	(17日)
	子ども会(地藏盆)	(25日)
	連絡協議会	(31日)
9月	初期消火訓練(バケツリレー)	(8日)
	敬老の日	(13日)
	公園・遊園の草刈り(第2回)	(21日・雨天の場合22日)
	各種団体長会議	(28日)
10月	花いっぱい運動(第2回)	(初旬)
	学区民のつどい	(13日)
	町民のつどい(グラウンドゴルフ大会)	(別途)
	町民のつどい	(27日)
	岡だより発行	(11月7日)

## 岡だより 50号

「岡だより」は高橋勝美自治会長のもと2012年4月にモノクロ2頁で創刊し、翌年7月には4頁に拡大しました。中村公自治会長に代わった2017年7月(第22号)からカラー化し、中川郁男自治会長のもと、今回50号を迎えました。2020年からのコロナ禍で自治会行事の大半が中止になる中、「自治会各班の境界と成立時期」、「三上藩領岡村 吉宗の朱印状」などの特集も掲載しました。「子ども特派員」「町民の随想」などの寄稿に加えて、この度「町民ニュース」の企画で皆様の活躍も紹介していく計画です。これからも皆様に親しまれる「岡だより」を目指してまいります。(事務局)